

- 115 -  
Tortosa 27/2/1878.

Jesús viva y reine por tener en todos los corazones.

Tengo recibidos 6 duros  
de Alicante, y siete + 3 de  
Alcalá.

Estimada en Jesús Teresa P<sup>ta</sup>: recibida tu esquela.

Ya has satisfecho las preguntas y mandado el encargo  
por lo q. te hacia cargo en mi última.

No permitas ninguna cosa extraordinaria, o fuera de la  
Regla a las Hermanas, sin consultármelo, habiendo tiempo.

A la hermana Saturnina como a todas, debes inculcarles q.  
no hagan nada fuera de la Regla, porq. sería dar gusto  
al Rey y al Rey. Dile q. lo pida, q. tú no puedes hacerlo, y yo ya  
te contestaré. No sé si repasas q. no lo quieras ni q. te lo hayas escrito.  
¡Ay, hija mía, q. son grandes los ardides del demonio! y cuando no  
puede otra cosa quiere acabar con la salud y echarlo todo  
a perder. Cuente punto temo por ti, porq. como os creéis fuertes  
os atrevéis a trabajos extraordinarios, y después sucede q. al  
cabo de algún tiempo sale todo, y no valéis nada, porq. es  
falta de cargo a los demás. No sepáis, la salud es un beneficio  
de Dios. Conservadla y aumentadla q. ya tendréis en q. gastarla a  
la mayor gloria de Dios.

Si no sabes puedes ir a casa Pujol, a llenar la hoja  
de servicios. Pero no lo hagas si puedes de otro modo arreglarlo,  
tal vez con el Dr. Forcades podria hacerlo.

Mañana no llegará a ésa la Magdalena. Será el viernes,  
Dios mediante por la tarde en el tren. La acompañarán Josefa Audi  
viene prestar por ahora en la cocina, y Carmen de Jesús. Te encargo  
q. a esta pequeña Carmen la agasajéis mucho. Os la mando un día ante  
q. viva en todo lo espíritu y el amor a la Compañía. Y una de las 6 de la

CCS Ref.113-114

Tortosa, 27/2/1878

AGSTJ Vol.2 Pág.12. Ed.1969, Nº. 58

Jesús viva y reine por Teresa en todos los corazones

Tengo recibidos 6 duros de  
Alicante y siete + 3 de Alcalá

Estimada en Jesús Teresa P<sup>ta</sup>: recibida tu esquela. Ya  
has satisfecho las preguntas y mandado el encargo de lo que  
te hacía cargos en mi última.

No permitas ninguna cosa extraordinaria o fuera de la  
Regla a las hermanas sin consultármelo, habiendo tiempo.

A la hermana Saturnina como a todas, debes inculcarles que  
no hagan nada fuera de la Regla, porque sería dar gusto al  
Negrillo. Dile que lo pida, que tú no puedes hacerlo, y yo ya le  
contestaré. Eso sin que sepa que no lo quiero ni que te lo  
haya escrito. ¡Ay, Hija mía, que son grandes los ardides del  
demonio! y, cuando no puede otra cosa, quiere acabar con la  
salud y echarlo todo a perder. En este punto temo por ti,  
porque como os creéis fuertes, os atrevéis a trabajos  
extraordinarios, y después sucede que al cabo de algún  
tiempo sale todo, y no valéis para nada más que para ser  
carga de las demás. No, hija mía, la salud es un beneficio de  
Dios. Conservadla y aumentadla, que ya tendréis en qué  
gastarla a la mayor gloria de Dios.

Si no sabes, puedes ir a casa Pujol a llenar la hoja de  
servicios. Pero no lo hagas si puedes de otro modo arreglarlo,  
tal vez con el Dr. Forcades podrías hacerlo.

Mañana no llegará a ésa la Magdalena. Será el  
viernes, Dios mediante, por la tarde en el tren. La  
acompañará Josefa Audi, que viene para estar por ahora en  
la cocina, y Carmen de Jesús. Te encargo que a esta  
pequeña Carmen la agasajéis mucho. Os la mando un día ante  
antes para que siga en todo los ejercicios y clases de la  
Compañía. Es una de las 6 de la

pequeña división q' no sabe q' cosas aun la Compañía. Es muy despejada y dócil. Que se quede en el aposento de la hermana Saturnina o donde tú juzgues mejor, pero contadla como si fuese de la Compañía. Dadle como a la Josefa Audi un abrazo como hermana. La Magdalena no es para la Compañía, pues quisiera entrar en claustro y ya tiene 30 años, y por lo mismo pasados ejercidos vivió a Darna, donde vive. Es teresiana muy fervorosa, pues tiene tres coros, dirigida por el Sr. Casañas, al q' conocen las Hnas. Soler y Saturnina, y os podrá ayudar para cualquier encargo q' le os ofrezca. Creo vendrá también en estos días de retiro la hermana M. Ferrer, maestra de Jesús.

Me alegro q' el P. esté contento. Ya hablaremos cuando nos veamos. Nota las cosas q' hayamos de tocar, pues creo habrá muchas.

No creo pueda traeros la imagen de S. José, pues a pesar q' todos los días paso dos y tres veces por casa el escultor, no se ha adelantado todo lo que quería. Concluido ya lo estará pero no podrá estar encarnado: si lo queréis todo blanco como si fuese de mármol, os lo podré traer. ¡Oh q' hermoso es y piadoso! Todos los q' lo ven lo admiran y se encantan. Es majestuoso y amable. El divino Jesús verdaderamente roba los corazones. Si queréis q' lo deje hasta q' esté encarnado no podrá ser antes del día 8 ó 10 de marzo tenerlo en ésa. Tened consejo y resolved, y en caso afirmativo escribidle dos líneas o una carta cada una de vosotras pidiéndole que venga, ofreciéndole casa, corazones, etc., y nombrándole vuestro Padre, Señor, Maestro... etc. en la Compañía. Ya se va poblando y aumentando la Compañía. Sólo nos falta Jesús agonizante, María Inmaculada, etc. etc. Arregladle una pequeña flor si tenéis tiempo. Si no, dejadlo. Reservado. Quisiera hicieseis tú y Llorach una manteleta como la que os probasteis para el Sr. Obispo de Eumenia. Hacedla de percal o algodón algo grueso, pero blanco, u otra ropa una de cada clase. Una para ti, otra para Llorach. Los botones de color café, que haya 9 desde el cuello hasta abajo. Si pudiera ser que no lo viesen las hermanas otras, si no es alguna que tú necesites. Hacedlo cuando podáis. Muy vuestro en Jesús y su Teresa Enrique de O

pequeña división que no sabe qué cosa es aún la Compañía. Es muy despejada y dócil. Que se quede en el aposento de la hermana Saturnina o donde tú juzgues mejor, pero contadla como si fuese de la Compañía. Dadle, como a la Josefa Audi, un abrazo como hermana.

La Magdalena no es para la Compañía, pues quisiera entrar en claustro, y ya tiene 30 años, y por lo mismo, pasados ejercicios, se irá a Barcelona, donde vive. Es teresiana muy fervorosa, pues tiene tres coros, dirigida por el Dr. Casañas, al que conocen las Hnas. Soler y Saturnina, y os podrá ayudar para cualquier encargo que se os ofrezca.

Creo vendrá también en estos días de retiro la hermana de Mn. Ferrer, maestra de Jesús.

Me alegro que el P. esté contento. Ya hablaremos cuando nos veamos. Nota las cosas que hayamos de tocar, pues creo habrá muchas.

No creo pueda traeros la imagen de S. José, pues a pesar que todos los días paso dos y tres veces por casa el escultor, no se ha adelantado todo lo que quería. Concluido ya lo estará, pero no podrá estar encarnado: si lo queréis todo blanco, como si fuese de mármol, os lo podré traer. ¡Oh, qué hermoso es y piadoso! Todos lo que lo ven lo admiran y les encanta. Es majestuoso y amable. El Niño Jesús verdaderamente roba los corazones. Si queréis que lo deje hasta que esté encarnado, no podrá ser antes del día 8 ó 10 de marzo tenerlo en ésa. Tened consejo y resolved, y en caso afirmativo, escribidle dos líneas o una carta cada una de vosotras pidiéndole que venga, ofreciéndole casa, corazones, etc., y nombrándole vuestro Padre, Señor, Maestro... etc. en la Compañía.

Ya se va poblando y aumentando la Compañía. Sólo nos falta Jesús agonizante, María Inmaculada, etc. etc. Arregladle una pequeña flor si tenéis tiempo. Si no, dejadlo. Reservado. Quisiera hicieseis tú y Llorach una manteleta como la que os probasteis para el Sr. Obispo de Eumenia. Hacedla de percal o algodón algo grueso, pero blanco, u otra ropa una de cada clase. Una para ti, otra para Llorach. Los botones de color café, que haya 9 desde el cuello hasta abajo. Si pudiera ser que no lo viesen las hermanas otras, si no es alguna que tú necesites. Hacedlo cuando podáis. Muy vuestro en Jesús y su Teresa Enrique de O